
№ 10 (1371)  6 апреля 2016 Издается с 1989 года

nnn 
2016-й –

год первички 
nnn

nnn навстречу первомаю nnn

nnn беда nnn

профсоюзные лидеры традиционно рас-
сматривают первомайскую акцию не только 
как праздник весны и труда, но и как важ-
ный социальный акт, позволяющий рядовым 
горожанам заявить власти свои требования, 
почувствовать единение и коллективную силу. 
своеобразной разминкой стала встреча город-
ского профактива с депутатом Законодатель-

В детском саду № 3 Кизеловского 
муниципального района на орга-
низационном собрании 25 марта 
создана первичная профсоюзная 
организация. 
Лидер профсоюза работников народного 

образования района надежда кислицына 
рассказала, что заявление в профсоюз пода-
ли 16 человек, в основном технические ра-
ботники. они решили объединиться, чтобы в 
законном порядке добиться доведения уров-
ня своей зарплаты до размера прожиточного 
минимума трудоспособного населения, что 
продекларировано в трехстороннем согла-
шении краевого правительства, профсоюзов 
и работодателей. как известно, прожиточный 
минимум в крае составляет 10 251 рубль, а 
сегодняшняя фактическая зарплата техпер-
сонала – 7–8 тысяч рублей. 

председателем первички единогласно из-
брана воспитатель миля тертычная, имеющая 
опыт работы профоргом. в состав профкома 
выдвинули молодых работниц.

Флюра ВаФИНа
г. кизел

трагедия в саранах произошла 
в воскресенье, 27 марта, в два часа 
дня. обилие снега и первый весенний 
дождь сделали свое черное дело – 
обрушилась крыша. в течение зимы 
снег с крыши не убирали – боялись, 
что можно провалиться. ну а когда 
прошел дождь, и снег стал тяжелым, 
кровля не выдержала. крыша четы-
рехскатная, торцевые скаты устояли, 
а продольные большие сложились и 
«выехали» на 2–2,5 метра в сторону 
улицы. 

больше всего пострадала се-
редина дома. одна из женщин, на-
ходившаяся в это время в своей 
квартире на первом этаже, подума-
ла, что дом в шахту проваливается. 

домов в поселке – добрая поло- 
вина.

администрация шахты помогла 
пострадавшим. светлане выделили 
машину, грузчиков для переезда. два 
месяца семье председателя профкома 
разрешили пожить в коттедже. ад-
министрация района выделила два 
миллиона рублей на ремонт крыши, 
нашли подрядчика, но жильцы обес-
покоены тем, что дом, уже с новой 
крышей, снова может рухнуть. ведь 
износ фундамента здания составляет 
более 65 процентов, и брус давно уже 
прогнил. 

СпраВка «пк». в этом году 
шахта «рудная» отметит 127 лет 
со времени начала отработки 
месторождения. Шахта является 
крупнейшим и единственным 
предприятием в россии по до-
быче и обогащению хромитовых 
руд.

людмила ШлЫкОВа

горнозаводский район
Фото из социальных сетей 

евгения Сапожникова

Заслушав информацию о местах сбора, 
схемах движения и порядке прохождения 
колонн районов в перми, информацию о 
работе с администрацией краевого центра и 
гибдд по техосмотру автомашин, а также вы-
ступления и предложения членов оргкомитета 
и участников заседания, организационный 
комитет утвердил места сбора, схему движе-
ния и порядок прохождения колонн районов 
в городе перми.

ответственным координаторам в рай-
онах перми необходимо сообщить в край-
совпроф сведения об общем количестве 
автотранспорта в составе районных колонн 
и их категории (предельно конкретную ин-
формацию о наличии мотоциклов, легково-
го, грузового, пассажирского транспорта)  
до 12 апреля.

ного собрания пермского края сергеем клеп-
циным. диапазон рассмотренных проблем и 
заданных вопросов был широким: от ЖкХ и 
ремонта дорог до региональных социальных 
программ, от решения кадровой проблемы 
кунгурского здравоохранения до изменения 
размера родительской платы за путевки в 
детские оздоровительные лагеря.

– как правило, на митинг 1 мая приходят 
люди социально активные, чутко откликаю-
щиеся на любую несправедливость, – сказала 
председатель координационного совета орга-
низаций профсоюзов кунгура Нина Вагано-
ва. – в этом году, когда страна переживает 
кризис, когда цены и зарплаты устремились 
в разные стороны, я уверена, что профсоюзы 
не упустят возможности продемонстрировать 
солидарность трудящихся и быть услышанны-
ми российской властью.

евгения БерклУНД
г. кунгур

уже 15 апреля крайсовпроф намерен 
подать заявки на проведение публичных 
мероприятий в центре перми, в орджо-
никидзевском и кировском районах, где 
должны быть указаны общее количество 
автотранспорта и категории транспортных  
средств.

Праздник государственный
Вчера состоялось очередное заседание 
организационного комитета Пермского 
крайсовпрофа по подготовке и прове-
дению мероприятий 1 Мая – Праздника 
Весны и Труда. Провел заседание пред-
седатель организационного комитета, 
заместитель председателя крайсовпро-
фа Александр ЗИМИН.

– мы будем действовать в рамках закона, 
– подчеркнул александр Зимин. – 1 мая – это  
не праздник профсоюзов. Это государст-
венный праздник российской Федерации. 
данный факт требует соответствующего от-
ношения к его организации всех структур.

Информация «пк»

Фото из архива «ПК»

Шанс быть услышанными
Координационный совет организаций профсоюзов Кунгура  

на своем заседании обсудил детали предстоящего первомайского  
митинга-шествия

Объединились,  
чтобы стать  
сильнее 

в целях привле-
чения профсоюз-
ных организаций, 
членов профсою-
за, администраций 
предприятий к профориентационной ра-
боте с молодежью пермский крайсовпроф 
совместно с загородным детским оздо-
ровительным лагерем «солнышко» по 30 
апреля проводят конкурс на разработку  
профориентационно-агитационных материа-
лов «в мире профессий».

члены профсоюза могут принять участие 
в конкурсе. главный приз – путевка в ЗдоЛ 
«солнышко» на профориентационную смену 
«мой выбор».

Подробности на сайте 
www.permsovprof.ru  

в разделе «Конкурсы,  
смотры-конкурсы».

Информация «пк»

За победу – 
приз 

Ремонтировать… ветошь? 

nnn каникуЛы nnn

«Жаль, что мы не из Китая…». Так в соцсетях прокомментировала 
факт обрушения крыши своего дома председатель профкома ПО 
ОАО «Сарановская шахта «Рудная» Светлана Ермакова в ответ на 
реплику друга о том, что китайский миллионер снес все хижины 
в родной деревне и построил каждой семье по отдельному кот-
теджу. Бесплатно. 

площадь обрушения составила 120 
квадратных метров. по счастливой 
случайности никто не пострадал, 
хотя в доме проживают восемь се-
мей – всего 18 человек, в том числе 
семеро детей. для ликвидации обру-
шения было привлечено 20 человек, 
восемь единиц техники. временно 
оставшимся без жилья предложили 
поселиться в местном доме досуга, но 
он не приспособлен для проживания, 
поэтому многие нашли пристанище  
у родственников.

по словам светланы, двухэтажный 
восьмиквартирный дом был построен 
из бруса в далеком 1939 году. она 
купила квартиру на материнский 
капитал в этом доме в апреле 2011 

года, а в ноябре этого же года дом 
признали аварийным. капитальный 
ремонт здания первый и последний 
раз делали в 1975 году. Жильцы дома 
неоднократно писали письма главе 
администрации горнозаводского му-
ниципального района, обращались 
в различные инстанции с просьбой 
поставить дом на капремонт, но по-
ложительного ответа на запросы так 
и не получили. 

как могли, сами выходили из 
положения. светлана утеплила сте-
ны, пол, но это мало помогало в хо-
лодные зимние дни. Хоть в доме и 
есть центральное отопление, зимой 
температура в квартирах доходила 
до 14 градусов. Жильцам приходи-
лось топить печи и пользоваться 
электронагревателями. За «тепло» 
жильцы платят по четыре с полови-
ной тысячи рублей в месяц! и таких 



2
№ 10 (1371)  6 апреля 2016

прОФСОЮЗНЫЙ

КУрЬер

профдвижение

nnn оХрана труда nnn

nnn криЗис nnn

Телефон для SMS-сообщений: 8-992-204-89-28
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ДОСТОйНЫе 
резУльТаТЫ
В общей сложности  

на 1 января текущего года 
в краевую организацию 
входят 26 городских и рай-
онных организаций, 5 объ-
единенных ведомственных 
комитетов, 236 первичных 
профорганизаций – более 
12 тысяч членов проф- 
союза. 

вместе с тем прошлый 
год по объективным при-
чинам складывался непро-
сто. в ряде предприятий и 
учреждений продолжались 
реорганизация и ликвида-
ция с массовым увольнением 
работников по сокращению 
штатов. Это касается гу мвд 
россии по пермскому краю, 
где было принято решение о 
ликвидации ряда филиалов в 
октябрьском, чернушинском, 
красновишерском районах 
и городе губахе (всего 108 человек). 
параллельно шла оптимизация шта-
та на пермской печатной фабрике 
гознака. по итогам прошлого года 
из-за отсутствия госзаказа и простоя 
производства на фабрике было сокра-
щено 283 человека, 63 из них – члены 
профсоюза.

– нам удалось достойно справить-
ся с этой проблемой, – подчеркну-
ла ольга ишимова. – сокращения в 
подразделениях прошли без жалоб, 
конфликтов и обращений в судебные 
органы, с соблюдением всех требо-
ваний трудового кодекса рФ. нужно 
отметить хорошую работу в этом на-
правлении председателей профор-
ганизаций этих учреждений Игоря 
поташенкова (фабрика гознака) и 
ларису Дульцеву (уво гу мвд россии 
по пермскому краю). 

Шаг ВпереД
– особый упор в своей работе мы 

делаем на социальное партнерство, 
– продолжает о. ишимова. – дей-
ствует 14 отраслевых соглашений, 
заключенных центральным комитетом, 
один генеральный коллективный до-
говор, 11 региональных отраслевых 
соглашений. три из них были подпи-
саны совсем недавно 
– в январе-феврале. 
кроме того, с октября 
2014 года действует 
территориальное от-
раслевое соглашение 
о сотрудничестве кра-
евого комитета с со-
ветом муниципальных 
образований перм-
ского края. в октябре 
этого года планирует-
ся совещание с уча-
стием представителей 
глав муниципалитетов 
на тему социального 
партнерства в отра-
сли. для нас это оче-
видный шаг вперед.

Быть в плюсе

активно проявил себя профсоюз 
и в правозащитной работе. по сло-
вам ольги ишимовой, за 2015 год в 
крайком поступило 70 жалоб и дру-
гих обращений работников. большая 
часть из них связана с оплатой тру-
да, спецоценкой по условиям труда, 
графиком предоставления отпусков, 
оформлением трудовых книжек. были 
обращения по вопросам присвоения 
звания «ветеран труда», оказания 
материальной помощи, оздоровления. 
60 жалоб членов профсоюза призна-
ны обоснованными.

правозащитную работу помогали 
вести члены постоянных комиссий 
крайкома по правовой, социально-
экономической работе и охране труда, 
юристы пермского крайсовпрофа. 
на местах эти функции выполняли 
сами председатели первичных проф-

организаций. например, 
председатель правовой ко-
миссии краевого комитета 
профсоюза, председатель 
губахинской городской ор-
ганизации галина Черепа-
нова лично провела более 
30 консультаций для членов 
профсоюза.

СлОВО перВИЧкам
н а  п л е н у м е  т а к ж е 

выступили председатели 
отраслевых профоргани-
заций. председатель объ-

единенной организации профсоюза 
гуФсин россии по пермскому краю 
алексей гебауэр рассказал о своем 
участии в X съезде общероссийского 
профсоюза работников госучрежде-
ний в москве.

– на съезде обсуждались самые 
острые вопросы относительно из-
менений в устав профсоюза, правил 

ряда выплат неаттестованному 
персоналу нашего ведомства, – 
сообщил алексей гебауэр. – все 
документы по этим вопросам 
отправлены в правительство 
россии.

что касается объединенной 
организации профсоюза, то по 
итогам 2015 года профсоюз-
ное членство в гуФсин россии 
по пермскому краю выросло 
на 100 процентов и составило 
2000 человек. коллективные 
договоры заключены по всех 
28 первичках ведомства.

безусловно, самым эмоци-
ональным стало выступление 
председателя первичной проф-
союзной организации Фгку уво 
гу мвд россии по пермскому 
краю ларисы Дульцевой. она 
рассказала о прошедшем сокра-
щении в системе мвд.

– в моей практике такие 
массовые увольнения пер-
сонала случились впервые, 
– призналась Лариса дульце-

ва. – надо понимать, что эта про-
цедура не только болезненна, но и 
достаточно трудоемка и длительна. 
особенно много вопросов было по 
отношению к порядку прекращения 
трудовых договоров. Любая ошиб-
ка в документации или неучтенная 
гарантия работника могли стать 
причиной признания увольнения  
незаконным.

о своем опыте также рассказали 
председатель пермской городской 
организации профсоюза галина али-
кина, председатель объединенной ор-
ганизации профсоюза гу мвд россии 
по пермскому краю елена призюк, 
председатель первичной профсо-
юзной организации следственного 
управления ск россии по пермскому 
краю, председатель молодежного со-
вета краевой организации александр 
Некрасов. 

Цифры и факты
► коллективные договоры за-

щищают права и интересы почти  
90 процентов работников системы 
госучреждений и общественного об-
служивания.

► среди работающих членов 
профсоюза 1512 государственных, 
815 муниципальных служащих,  
1837 аттестованных сотрудников.

► 2853 человека – работающая 
молодежь в возрасте до 35 лет.

► уровень профсоюзного член-
ства среди работающих и учащих-
ся членов профсоюза составляет  
57,3 процента (среди работающих 
членов профсоюза – 55, 2 про- 
цента).

► в 2015 году 45 впервые из-
бранных председателей ппо прошли 
обучение на базе регионального учеб-
ного центра профсоюзов.

► 200 детей членов профсоюза 
ооп гуФсин были оздоровлены по 
профсоюзным путевкам. при участии 
профсоюза на базе доЛ «маленький 
принц» организованы смены, направ-
ленные на патриотическое воспи-
тание.

► в 2016 году молодежный совет 
запланировал V краевой туристиче-
ский фестиваль молодежи, конкурс на 
лучшую молодежную комиссию при 
профсоюзных организациях отрасли. 
итоги конкурса будут подведены в 
ноябре.

подготовил
Виктор ЖИлИНСкИй

Фото из архива «пк»

Координационные советы организаций профсоюзов города Соли-
камска и Соликамского района, горкома профсоюза работников 
здравоохранения Соликамска бьют тревогу по поводу ситуации, сло-
жившейся на Соликамской станции скорой медицинской помощи.
«в связи с резким уменьшением финансирования в 2016 году (примерно 

на 44 процента) трудовой коллектив соликамской станции смп численностью 
около 200 человек неизбежно подпадет под сокращение», – говорится в 
письме, направленном в отраслевой профсоюз. 

24 марта в соликамске состоялось заседание коллегии по итогам работы 
соликамского здравоохранения в 2015 году. Заместитель краевого министра 
здравоохранения Людмила чудинова отметила, что этот вопрос взят мини-
стерством на особый контроль. 

по мнению председателя краевой организации профсоюза работников 
здравоохранения геннадия Шабалина, о сокращении на станции скорой 
помощи речи не идет. в то же время он считает, что увеличения финанси-
рования в нынешних условиях ждать не приходится:

– мы смогли организовать диалог между минздравом, территориальным 
фондом обязательного медицинского страхования и главврачами станций 
скорой медицинской помощи. ситуация анализируется, идет оценка результа-
тов работы, расходов за первый квартал. но нам дали понять, что увеличения 
финансирования не будет, во всяком случае, в первом квартале – точно. да 
и в дальнейшем – под сомнением. надо учиться работать в новых реалиях. 
переговорный процесс между тем продолжается. 

Николай ФеДОСееВ

По заявке профкома Соликамского завода «Урал» (председатель 
Валентина Гилева) Региональный учебный центр профсоюзов 
провел здесь двухдневный обучающий семинар для профактива, 
работающего в сфере охраны труда. 
основной костяк его слушателей впервые составляли общественные упол-

номоченные по охране труда. на заводе их 67 человек. и практически все  
с прямого производства. 

в августе 2016 года на заводе истекает срок действия результатов атте-
стации рабочих мест по условиям труда. первичная профорганизация вместе 
с руководством предприятия загодя приступили к целевому обучению проф-
актива грамотному проведению предстоящей специальной оценке условий 
труда (соут). поэтому преподаватели, а это были заместитель руководителя 
руЦа Владимир петухов и заведующий отделом защиты прав трудящихся, 
главный технический инспектор труда пермского крайсовпрофа андрей 
порываев, больше внимания уделяли практическим аспектам профсоюзного 
контроля за охраной и условиями труда непосредственно на рабочих местах, 
в цехах и на участках. 

по завершении семинара слушатели получили пакет документов по 
теме обучающего мероприятия, в том числе брошюру «специальная оценка 
условий труда: процедура проведения». 

Виктор ВаСИльеВ

Состоялся очередной пленум краевого комитета профсоюза работников государственных учреждений 
и общественного обслуживания. Как отметила председатель крайкома профсоюза Ольга ИШИМОВА, 
2015 год в целом можно признать успешным. Прежде всего, это касается уровня профсоюзного член-
ства в отрасли: за прошедший год краевой организации удалось не только сохранить, но и увеличить 
этот показатель на 425 человек.

Денег не добавится

На равных с партнерами

В 2015 году в профсоюз работников 
госучреждений принят 1461 человек, вновь 
создано 32 первичные профорганизации, в 
том числе объединенный комитет проф-
союза УФНС России по Пермскому краю. 
Тринадцать организаций увеличили свою 
численность. Наибольшее представитель-
ство имеют профсоюзные организации 
налоговых органов, учреждений ГУФСИН 
России по Пермскому краю, УФССП России, 
аппаратов администраций муниципальных 
образований, главного управления МВД.

На 1 января 2016 года в государственных 
учреждениях действует 201 коллективный до-
говор. Многие КД содержат дополнительные по 
сравнению с действующим законодательством 
льготы и социальные гарантии, финансируе-
мые работодателем. Например, дополнитель-
но оплачиваемые дни отпуска, в том числе за 
непрерывный стаж, за особый характер рабо-
ты, компенсационные выплаты на удешевление 
стоимости питания, дополнительные гарантии 
при высвобождении работников по инициативе 
работодателя, ежегодный профилактический 
осмотр. В 60 колдоговорах отражены вопросы 
установления минимальной зарплаты не ниже 
уровня прожиточного минимума трудоспособного 
населения в Пермском крае.

Председатель краевой организации профсоюза 
работников государственных учреждений 
и общественного обслуживания РФ Ольга Ишимова 
и председатель объединенной организации профсоюза 
ГУФСИН России по Пермскому краю Алексей Гебауэр

г. соликамск

nnn переговорный проЦесс nnn

результатом ведения переговоров о повышении заработной платы 
явилось подписание соглашения о повышении часовых тарифных ставок 
(окладов) работников филиала с 1 апреля 2016 года на 12,56 процента, что 
соответствует уровню инфляции прошлого года в пермском крае. 

в создавшихся экономических условиях в регионе и в стране в целом 
это очень неплохой результат. сложно найти предприятия в пермском крае, 
на которых заработная плата увеличивалась бы на аналогичный процент.

такая социальная ответственность работодателя продиктована тем, 
что еще в 2008 году в результате полугодового противостояния первичка 
доказала, что готова активно добиваться реализации своих законных прав. 

благодарим всех членов переговорной команды – с. кузьминых,  
н. пудровскую и м. Шутову – за эффективную работу в составе комиссии 
от работников.

результатом второго переговорного процесса явилось согласование  
и подписание сторонами социального партнерства коллективного договора 
на 2016–2019 годы. 

благодаря ответственному отношению членов профсоюзного комитета 
и активному участию работников фабрики в работе над предложениями  
в проект коллективного договора членам комиссии от работников удалось 
отстоять основные пункты социальной программы, затрагивающие интересы 
большинства работников фабрики.

в итоге в социальной программе кд не только сохранены основные 
положения, действовавшие на протяжении последних лет, но и появились 
новые пункты, дающие дополнительные преимущества для работников 
фабрики:

• установлены доплаты на питание (от 50 до 75 руб. в зависимости от 
продолжительности рабочей смены);

• гарантированы страховые выплаты работникам в случае наступления 
инвалидности или ухода из жизни и т. д.

крайком профсоюза работников апк рФ благодарит переговорную 
команду филиала ооо «нестле россия» (с. кузьминых, ю. козорезову  
и Л. ожгихину) за качественное и компетентное представительство интересов 
работников филиала при заключении коллективного договора. 

лариса СелИВаНОВа, 
специалист по организационно-массовой и информационной работе,

зам. председателя краевого комитета профсоюза работников апк рФ

Первичка победила!
30 марта подписанием соответствующих соглашений были завер-
шены два переговорных процесса между профсоюзом и работо-
дателем ООО «Нестле Россия», филиал в г. Перми: о повышении 
заработной платы; о заключении коллективного договора.



3
№ 10 (1371)  6 апреля 2016

прОФСОЮЗНЫЙ

КУрЬер

социальное партнерство

Телефон для SMS-сообщений: 8-992-204-89-28

nnn детаЛи nnn

nnn оХрана труда nnn

Мероприятие такого масштаба и 
уровня под эгидой министерства тру-
да и социальной защиты Российской 
Федерации (Росминтруд) состоялось  
в Перми впервые.
приветствовал участников и гостей всерос-

сийского форума заместитель председателя пра-
вительства пермского края алексей Чибисов. 
он выразил уверенность в том, что совещание в 
перми станет открытой площадкой для обмена 
опытом между регионами и обсуждения тенден-
ций в сфере охраны труда, которые нынче сло-
жились в стройиндустрии россии и прикамья. 

доклады на тему «основные направления 
совершенствования законодательства об охране 
труда», с которыми выступили заместитель главы 
росминтруда григорий лекарев и директор 
департамента условий и охраны труда этого 
ведомства Валерий корж, вызвали живой ин-
терес зала. 

руководитель управления труда краевого 
министерства промышленности, предпринима-
тельства и торговли андрей петров рассказал 

о системе государственного управления охраной 
труда, сложившейся в крае. особо подчеркнул, 
что она предусматривает участие пермского 
крайсовпрофа, регионального объединения 
работодателей «сотрудничество», государст-
венной инспекции труда, роспотребнадзора и 
Фонда социального страхования, а также орга-
нов местного самоуправления и ряда пермских  
вузов. 

– благодаря системному подходу замет-
но активизировалась работа по проведению 
специальной оценки условий труда (соут). 
если в 2014 году соут была произведена на 
21 220 рабочих местах хозяйствующих субъ-
ектов, то в 2015 году – на 87 680. вдвое уве-
личилась численность работников, обученных 
всему спектру вопросов охраны труда и про-
мышленной безопасности. наблюдается устой-
чивая тенденция к снижению травм и увечий. 
ежегодно сокращается и общее число постра-
давших на производстве, – отметил андрей  
петров.

в то же время строительство остается одной 
из травмоопасных отраслей. начиная с 2012 

года, здесь наблюдался рост несчастных случа-
ев с летальным исходом. и только в 2015 году 
наметилось снижение. 

выступающие говорили о самых жизненно 
важных для строителей вопросах. практически 
каждый так или иначе делал акцент на приме-
нении правил по охране труда при работе на 
высоте. и это не случайно. в стране взят курс 
на высотное строительство, а пермский край 
не исключение. вице-президент всероссий-
ского объединения специалистов по охране 
труда Федор попов рассказал об особенностях 
проведения соут при выполнении работ на 
высоте. доклад проректора, научного руководи-
теля учебно-исследовательского центра «охрана  
и безопасность труда» казанского архитек-
турно-строительного университета Дамира  
Шарафутдинова был посвящен организации  
и обеспечению безопасности производства 
работ на высотных зданиях и сооружениях

Итоги 
по словам григория Лекарева, совещание в 

перми не имеет аналогов: впервые в нем участ-
вовали представители строительного комплекса 
более 30 регионов. 

Заведующий отделом защиты прав трудя-
щихся пермского крайсовпрофа, главный тех-

нический инспектор труда андрей порываев 
считает хорошим знаком, что представители 
министерства стали ездить по регионам. 

– мы должны знать в лицо авторов зако-
на о соут и других актов, содержащих нормы 
трудового права. начиная с 2013 года, при-
нято 15 новых правил по охране труда, шесть  
из них носят межотраслевой характер. и то, что 
сразу после утверждения нормативных актов  
в них вносятся многочисленные поправки, крас-
норечиво говорит о качестве подготовленных 
документов. но, к чести разработчиков, они 
проявили готовность оперативно рассмотреть 
предложения по изменению нормативных актов 
с учетом мнения практиков.

Практика 
«изюминкой» совещания стал необычный 

мастер-класс. в фойе демонстрировались со-
бранные в два этажа строительные леса. по ним 
вверх-вниз сновали работники, показывали, как 
правильно поднимать и опускать строительные 
материалы, использовать средства индивидуаль-
ной защиты, страховаться при работе на высоте 
по вертикали и горизонтали. 

Цифры и факты
► в строительной отрасли страны сегодня 

свыше 623 тысяч хозяйствующих субъектов.
► в отрасли занято более 3 млн человек. 
► охрану труду регламентируют 111 правил 

и нормативных актов.
Виктор пУТИлОВ

В рамках визита в пермь пре-
мьер-министр Дмитрий медведев 
провел рабочую встречу с губер-
натором прикамья Виктором Ба-
саргиным.

как отметил председатель пра-
вительства рФ, визит в наш регион 
представляет большой интерес.

дмитрий медведев и виктор ба-
саргин обсудили развитие социальной 
сферы: строительство детсадов, школ, 
реализацию программы по стимулиро-
ванию рождаемости.

по словам губернатора, в крае 
введено в эксплуатацию 134 детских 
сада. 

– Это была ответственность каж-
дого муниципалитета. сейчас для нас 
главная задача – обеспечить местами 
в детских садах малышей в возрасте 
от полутора лет, поэтому мы эту про-
грамму продолжаем, – подчеркнул 
виктор басаргин.

он также сообщил, что край подал 
заявку на федеральное финансирова-
ние строительства школ:

– очень рассчитываем, что полу-
чим транш. 

– конечно, получите, – ответил 
дмитрий медведев.

в рамках транша планируется 
уже в этом году сдать одну из школ и 
создать задел по строительству еще 
пяти. Школа на 1200 мест будет по-
строена в березниках, где возводится 
большой комплекс «Любимов» для 
переселенцев из зоны техногенной 
аварии. строятся две школы в перм-
ском районе.

в прикамье снижается смертность 
и увеличивается продолжительность 
жизни. ежегодно на свет появляется 
почти 39 тысяч малышей – это один из 
самых высоких показателей в стране. 

Дмитрий медведев и Виктор 
Басаргин посредством телемоста, 
организованного на площадке паО 
«мотовилихинские заводы», дали 
старт работе нового производст-
венного комплекса на лысьвенском 
металлургическом заводе.

в ноябре 2015 года губернатор 
пермского края виктор басаргин под-
писал с руководством муниципально-
го образования города Лысьвы и Зао 
«ЛмЗ» первый в российской Федера-
ции трехсторонний специальный ин-

Ориентир – работа в регионах 
к такому выводу приШЛи участники всероссийского совещания  

по вопросам оХраны труда в строитеЛьстве

Премьер-министр в Перми
вестиционный контракт, предоставля-
ющий заводу значительные налоговые 
льготы. и вот на предприятии начал 
работу агрегат полимерных покрытий 
с технологией Print мощностью 110 
тыс. тонн в год. новая линия предназ-
начена для выпуска инновационного 
продукта – проката с нанесенными 
офсетным способом декоративными 
рисунками, имитирующими различные 
натуральные материалы. Лысьвенский 
металлургический завод впервые в 
россии, странах снг и европы органи-
зует производство подобной уникаль-
ной продукции в объемах, полностью 
замещающих импортные поставки. 
новый вид металлопроката на россий-
ском рынке будет реализовываться 
под торговой маркой SteelArt.

– Это действительно уникальный 
опыт для страны, для нашей промыш-
ленности, это настоящий пример им-
портозамещения, – сказал дмитрий 
медведев.

– нам удалось в самые короткие 
сроки создать условия для заключе-
ния специальных инвестиционных 
контрактов, – подчеркнул губернатор 
виктор басаргин. – Завод получил 
право на освобождение от налога на 
имущество, от земельного налога и на 
минимальную региональную ставку 
по налогу на прибыль на весь срок 
действия контракта. мы надеемся, 
что сэкономленные таким образом 
средства будут направлены на созда-
ние высокотехнологичных рабочих 
мест, на инвестиции и на увеличение 
объемов производства.

– проект включен в стратегию 
развития черной металлургии страны 
до 2030 года, принятую минпромтор-
гом россии, и другие программы. мы 
выражаем искреннюю благодарность 
присутствующим здесь руководителям 
федеральных и региональных орга-
нов власти, поддерживающих нашу 
инвестиционную программу и планы, 
– подчеркнул председатель совета 
директоров Зао «Лысьвенский метал-
лургический завод» юрий киселев.

Дмитрий медведев посетил 
производственные цехи «мотови-
лихинских заводов» и выставку 
современной военной техники.

дмитрий медведев вместе с вик-
тором басаргиным и генеральным 

директором «мотовилихинских заво-
дов» юрием клочковым осмотрели 
металлургические цехи предприятия 
и выставку современной военной 
техники.

председатель правительства по-
сетил электросталеплавильный цех 
(цех № 21) во время разливки стали 
и завод прецизионных сплавов, ко-
торый открылся в ноябре прошло-
го года. после этого юрий клочков 
лично рассказал премьер-министру 
о специальной технике, которая про-
изводится на предприятии.

в прошлом году предприятию бла-
годаря личному обращению главы 
прикамья к председателю правитель-
ства россии были предоставлены го-
сударственные гарантии для исполне-
ния текущих кредитных обязательств, 
что дало возможность продолжить 
реализацию стратегических инвести-
ционных проектов.

благодаря этому в октябре 2015 
года на «мотовилихинских заводах» 
состоялось торжественное откры-
тие завода прецизионных сплавов. 
Значительную часть инвестиций по 
проекту субсидировало государство в 
рамках поддержки кооперации вузов 
и предприятий, создающих высоко-
технологичные производства. сейчас, 
являясь единственным в россии про-
изводителем реактивных систем зал-
пового огня, предприятие динамично 
развивается и модернизируется.

Дмитрий медведев провел в 
перми совещание по развитию отра-
слей черной и цветной металлургии.

совещание состоялось на пло-
щадке пао «мотовилихинские заво-
ды». в мероприятии также приняли 
участие полномочный представитель 
президента рФ в пФо михаил бабич, 
глава федерального минпромторга 
денис мантуров, губернатор перм-
ского края виктор басаргин, руково-
дители промышленных предприятий  
региона.

дмитрий медведев, открывая со-
вещание, назвал металлургию «второй 
по значимости отраслью российской 
промышленности после нефтянки». 

– сохранение объема экспорта 
в таких условиях очень сложная, 
важная задача, которую, конечно, в 
отрасли необходимо решать, но при 
этом думать о том, чтобы увеличи-
вать поставки металлопродукции на 
внутренний рынок, расширяя ее при-
менение во всех отраслях экономики. 
а здесь у нас, несмотря на текущие 
проблемы, потенциал неплохой с 
учетом того курса на развитие про-
мышленности, на импортозамещение, 
который мы для себя определили не-
сколько лет назад, – заявил дмитрий  
медведев.

премьер-министр обратился  
к присутствующим с предложением 
высказать идеи о том, как минимизи-
ровать влияние негативных факторов 
в отрасли, как развивать отрасль с 
учетом существующих рисков.

ряд предложений подготовил гу-
бернатор виктор басаргин. так, глава 
региона отметил необходимость нала-
живания внутри страны собственного 

производства современного оборудо-
вания для нужд черной и цветной ме-
таллургии, в связи с чем подчеркнул 
важность развернутой федеральной 
программы, нацеленной на решение 
такой задачи.

также глава прикамья подчерк-
нул актуальность создания научного 
задела для дальнейшего развития 
наших металлургических предприя-
тий. в настоящее время региональные 
власти приступили к созданию в крае 
федерального научно-исследователь-
ского центра на базе институтов и 
филиалов ран, пнипу и предприятий 
при поддержке Федерального агент-
ства научных организаций. по словам 
виктора басаргина, планируется, что 
центр даст необходимые технологии 
в создании новых материалов, в том 
числе в металлургии.

– мы и дальше будем наращивать 
адресную поддержку пермских пред-
приятий черной и цветной металлур-
гии и надеемся, что объем федераль-
ной поддержки для этих предприятий 
не сократится, и будет продолжена 
реструктуризация задолженности 
предприятий перед банками, – ска-
зал губернатор. 

Дмитрий медведев провел при-
ем граждан по личным вопросам на 
«мотовилихинских заводах».

прием прошел в присутствии вик-
тора басаргина, секретаря региональ-
ного отделения партии «единая рос-
сия» николая демкина, заместителя 
председателя совета Федерации рФ, 
председателя комиссии президиума 
генсовета партии «единая россия» 
по работе с обращениями граждан 
галины кареловой.

дмитрий медведев пообщался с 
шестью жителями региона. в частно-
сти, сотрудник пао «мотовилихинские 
заводы» юрий пестерев обратился к 
премьер-министру с предложением 
создать на базе предприятия инжини-
ринговый центр «роботизированные 
и управляемые системы в машино-
строении». юрий пестерев пояснил, 
что этот центр совместно с пермским 
национальным исследовательским 
университетом сможет заниматься 
проблемами улучшения комплекту-
ющих изделий для ствольной артил-
лерии.

– Это надо делать, – согласился 
премьер. – нужно объединять науч-
ный и производственный потенциал.

дмитрий медведев поручил мин-
промторгу и ростеху рассмотреть во-
прос о создании научно-технического 
центра на базе акционерного общест-
ва «мотовилихинские заводы».

Информация «пк»

пермский край с рабочим виЗитом посетиЛ председатеЛь правитеЛьства рФ дмитрий медведев

Фото Виталия кОкШарОВа
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ТрехСТОрОННИе 
СОглаШеНИя – мОлОДеЖИ 
по данным статистического отче-

та пермского крайсовпрофа, на 1 ян-
варя 2016 года в восьми студенческих 
первичных профсоюзных организа-
циях учреждений высшего 
образования состоит около 
22 000 членов профсоюза, 
что составляет 75 процен-
тов от общей численности 
обучающихся. 

являясь стороной со-
циального партнерства, 
пермский крайсовпроф не-
посредственно принимает 
участие в разработке и под-
писании соглашений в об-
ласти регулирования соци-
ально-трудовых отношений 
как на региональном, так и 
на муниципальном уровне. 
тексты соглашений хоть и не 
содержат отдельных разде-
лов по работе с молодежью, 
но включают обширный 
круг обязательств сторон  
по конкретным направле-
ниям деятельности, опре-
деляемым региональным  
уровнем реализации кон-
цепции молодежной политики Фнпр. 

так, например, в соответствии 
с обязательствами правительства в 
трехстороннем соглашении по регу-
лированию социально-трудовых отно-
шений в пермском крае на 2014–2016 
годы с учетом запроса работодателей 
реализуются следующие подходы:

• ежегодно увеличивается объем 
целевого приема в образовательные 
организации высшего образования;

• работодатель вправе участвовать 
в формировании перечня тем квали-
фикационных работ студентов, обязан 
предоставить место для проведения 
образовательной практики с даль-
нейшим трудоустройством на пред-
приятии, в организации-заказчике;

• создано более 10 базовых ка-
федр с участием крупнейших пред-
приятий пермского края, таких, как 
филиал ооо «ЛукойЛ-инжиниринг» 
«пермнипи нефть», оао «пермский 
моторный завод», оао «авиадвига-
тель» и другие.

БОльШе ИНИцИаТИВЫ 
Жизнь требует от профактива не-

замедлительной реакции и оператив-

в восьми вузах пермского края 
действуют первичные профсоюзные 
организации студентов.

Это пермский государственный 
национальный исследовательский 
университет (пгниу), пермский 
национальный исследовательский 
политехнический университет 
(пнипу), пермский государствен-
ный гуманитарно-педагогический 
университет (пггпу), пермский госу-
дарственный медицинский универ-
ситет (пгму), пермская государст-
венная фармацевтическая академия 
(пгФа), пермская государственная 
сельскохозяйственная академия  
(пгсХа), пермский государственный 
институт культуры (пгик), россий-
ский экономический университет  
(пиФ рЭу). 

в пиФ рЭу профсоюзная орга-
низация находится в формате со-
здания, в пнипу это объединенная 
профсоюзная организация работни-
ков и студентов. во всех остальных 
вузах студенческие профсоюзные 
организации самостоятельны. 

приоритетным направлением 
нашей деятельности является соци-
ально-правовая работа.

СТИпеНДИИ
с 1 сентября 2013 года феде-

ральный закон № 273-ФЗ «об обра-
зовании в рФ» вступил в законную 
силу, вслед за ним последовало 
принятие новых актов, которые ре-
гламентируют деятельность образо-
вательных организаций. вследствие 
этого необходимо было привести в 
соответствие локальные акты ву-
зов. надо отметить, что в законе 
удалось сохранить два вида сти-
пендий: академические и соци- 
альные.

также студенты имеют право 
получать именные стипендии: сти-
пендии президента рФ, правитель-
ства рФ.

две профорганизации (пггпу  
и пнипу) за счет средств профбюд-
жета выплачивают (на конкурсной 
основе) стипендии для членов  
профсоюза контрактной формы об-
учения. 

в этом же ряду и стипендии 
пермского края – дополнительные 
стипендии для студентов 1–3-го 
курсов, которые по итогам сдачи 
егЭ получили 225 баллов и больше,  
и именные стипендии пермского 
края студентам, успешно зареко-
мендовавшим себя в научной дея-
тельности. размер этих стипендий –  
5750 рублей в месяц. 

таким образом, один и тот же 
студент может получать несколько 
стипендий. поэтому размер сти-
пендии студентов пермских вузов 
находится в диапазоне от 1712  
до 20 000–25 000 рублей в месяц, 
в зависимости от периода обу- 
чения.

Хотим поблагодарить правитель-
ство пермского края за социальную 
поддержку студенчества. 

разнообразие стипендий обя-
зывает профсоюзные организации 
студентов держать руку на пульсе 
и активно участвовать во всех про-
цессах.

ОБщеЖИТИя
организация быта – еще одно 

важное направление студенческой 
профсоюзной деятельности. 

в течение последних лет проф- 
организации студентов активно  

ной работы. студенческим профкомам 
необходимо решать проблемы путем 
переговоров, выходить с инициативой 
о внесении изменений и дополнений 
в нормативные документы, направ-участвуют в сборе информации 

для информационных писем, 
мониторингов, проводимых ми-
нистерствами образования рФ 
и пермского края, по вопросам 
стипендиального обеспечения; 
платы за проживание в студенче-
ских общежитиях; обеспеченности 
иногородних студентов общежи-
тиями; использования средств на 
культурно-массовую и спортивно-
оздоровительную работу; мер соци-
альной поддержки молодых семей  
и другим.

мониторинги позволяют систем-
но планировать средства стипенди-
ального фонда, учитывать количе-
ство студентов льготных категорий, 
количество студенческих семей  
и другие. 

ОзДОрОВлеНИе
профсоюзные организации 

участвуют в работе комиссий по 
оздоровлению студентов.

два университета (пнипу и 
пгниу) имеют свои санатории-про-
филактории. студенты политехниче-
ского университета в соответствии 
с положением вуза имеют право 
три раза в год отдохнуть бесплатно 
в санатории-профилактории.

студенты других вузов могут 
оздоровиться в данных профилак-
ториях либо за счет средств своей 
образовательной организации, либо 
за собственные средства. Ценовая 
политика в санатории профилак-
тории пнипу очень гибкая, цена 
путевки для студента – самая низкая 
по городу перми.

студенты пгниу (ранее – и сту-
денты пггпу и пнипу) ездят отды-
хать и на черноморское побережье 
страны. университет привлекает 
внебюджетные средства для реа-
лизации оздоровительной кампании 
студентов.

СОцИальНОе парТНерСТВО 
на федеральном уровне в на-

чале года было подписано согла-
шение о взаимодействии между ми-
нистерством образования и науки 
рФ и общероссийским профсоюзом 
образования на 2016–2018 годы, 
составлен план совместной деятель- 
ности.

в прикамье у профорганиза-
ций вузов нет соглашений о вза-
имодействии с администрациями, 
что прозвучало в основном докладе. 
понимаю, принимаю, это недора-
ботка. в то же время большинство 
председателей профкомов студенче-
ских организаций постоянно прини-
мают участие в работе комиссий по 
вопросам, касающимся студентов,  
а все локальные акты, мониторинги 
согласовываются с председателями 
профкомов студентов как с пред-
ставительным органом обучаю- 
щихся.

СОцИальНЫй лИФТ
опыт работы председателя 

профкома студенческой профор-
ганизации бесценен. деятельность 
многих первичек очень динамич-
на, разнообразна, креативна, про-
фессиональна. поэтому иници-
атива председателей профкомов 
студентов ряда вузов справедливо 
замечена ректорским корпусом, и 
им предложены должности про-
ректоров, начальников управле-
ний по внеучебной социальной  
работе.

ленных предприятий. отсутствуют 
молодежные советы и при боль-
шинстве координационных советов  
в территориях. 

как в этих условиях обеспечить 
преемственность профсоюзной рабо-
ты от вуза к предприятию? как сде-
лать так, чтобы потенциал уже под-
готовленных молодых профсоюзных 

активистов не пропадал? 
особенно это касается 

таких вузов, как политехни-
ческий и классический уни-
верситеты, где студенческие 
организации относятся к 
отраслевому профсоюзу ра-
ботников народного образо-
вания и науки, а выпускники 
уходят на предприятия и в 
организации других отраслей. 

Задача не простая. не-
обходимо создать програм-
му постоянной работы с 
активистами, подключив ре-
гиональный учебный центр 
профсоюзов, специалистов, 
психологов. но такой заказ 
должны сформировать сами 
членские организации. край-
совпроф готов принять ак-
тивное участие в разработке 
и софинансировании этой 
деятельности, и не только 

в системе высшего, но и среднего 
профессионального образования. 

СОцИальНОе парТНерСТВО – 
На УрОВеНь ВУза 
консолидированное мнение мно-

готысячной студенческой аудитории, 
подкрепленное решениями президи-
ума, совета, постоянных комиссий со-
вета, – весомый аргумент для разгово-
ра с властью, администрациями вузов.

по информации пермской крае-
вой организации профсоюза работ-
ников народного образования и науки 
российской Федерации, некоторое 
время назад был разработан проект 
типового коллективного соглашения 
между администрацией и обучающи-
мися. но до подписания дело не до-
шло. предлагаю в ближайшее время 
создать рабочую группу из предста-
вителей совета ректоров пермского 
края и студенческих профсоюзных 
организаций с целью актуализации его 
содержания, а далее – просить совет 
ректоров рекомендовать своим ре-
шением провести работу по заключе-
нию коллективных соглашений в вузах  
региона. 

обучение профактива можно 
разделить на несколько ступеней 
или уровней. первый уровень – 
обучение в первичке. практикуются 
школы профактива (Шпа), семина-
ры, семинары-тренинги, семинары-
практикумы, «круглые столы», мас-
тер-классы, ролевые игры, квесты. 

для обучения привлекаются 
специалисты вуза, штатные работ-
ники профкома, члены профкома, 
председатели профбюро факуль-
тетов, специалисты из других от-
раслей.

профкомы вузов (работников 
и студентов) наладили выпуск пе-
чатных изданий, которые также 
используются для обучения и ин-

О реализации молодежной политики  
профсоюзов в высших учебных  
заведениях Пермского края

Сергей БУлдАШОВ, председатель Пермского крайсовпрофа

Материалы страницы подготовила Надежда НАГОРСКАЯ

Активное обучение – 
эффективный профсоюз

Мария СТРЯПУНИНА, председатель первичной профсоюзной орга-
низации студентов Пермской государственной сельскохозяйственной 
академии

формирования не только членов 
профсоюза, но и всего вузовского 
сообщества. так, в пнипу выпуска-
ется «профсоюзный бюллетень», в 
профкоме студентов пгниу – газета 
«Prof.com», в профкоме студентов 
пггпу – газета «стена», в профкоме 
пгсХа – «пермская мариинка».

в обучении профактива активно 
используются сайты образователь-
ных организаций или собственные 
сайты профорганизаций, социаль-
ные сети «вконтакте», «Фэйсбук», 
«инстаграм», где открыты профсо-
юзные группы.

Второй уровень – обучение, 
которое проводится на уровне от-
раслевых крайкомов, в рамках их 

планов работы. пермский крайком 
профсоюза работников народного 
образования и науки рФ своими 
мероприятиями объединяет все 
студенческие профсоюзные орга-
низации. крайком апк пермского 
края также приглашает нас на ме-
роприятия отрасли. 

Третий уровень – повышение 
квалификации по специальным про-
граммам – для профактива, кото-
рый имеет опыт работы. обучающие 
программы разработаны специа-
листами регионального учебного 
центра профсоюзов. 

Четвертый уровень – обуче-
ние на всероссийском уровне. Это 
профессиональная переподготов-
ка на базе учебных профсоюзных 
центров; участие в семинарах-со-
вещаниях, научно-практических 
конференциях, во всероссийских  
конкурсах.

вовлекая студентов в процесс 
обучения профмастерству, тем са-
мым мы повышаем их компетенции 
в разных сферах деятельности: 
как в студенческой, так и в тру- 
довой.

ленные на улучшение условий об-
учения в вузе.

вскоре мы приступим к разра-
ботке проекта очередного краевого 
соглашения. предлагаю предста-
вителю студенческих профсоюзов 
войти в состав рабочей группы по 
его подготовке, чтобы на деле почув-
ствовать всю важность обсуждаемых 
предложений, принимаемых решений 
и ответственность за их исполнение. 
а лидерам студенческих первичных 
профсоюзных организаций следует 
активнее формулировать вопросы и 
проблемы, интересующие студенче-
ство, и выносить их для обсуждения 
и принятия решения на важнейшей 
площадке социального диалога. 

Из ВУза – На преДпрИяТИе 
С прОФСОюзНЫм БИлеТОм
не во всех краевых территори-

альных организациях отраслевых 
профсоюзов созданы и действуют 
молодежные советы, комиссии проф-
комов по работе с молодежью. не так 
много, как хотелось бы, и комиссий 
по работе с молодежью в первичных 
профсоюзных организациях промыш-

Студенческий 
профсоюз – всюду
Ирина КОлЕСОВА, председатель Ассоциации профсоюзных 

организаций студентов вузов Пермского края

Главный специалист Пермской краевой организации 
профсоюза работников народного образования 
и науки РФ Людмила Батюкова и председатель 
Пермской краевой организации профсоюза работников 
АПК Владимир Шалаев обсуждают пути взаимодействия 
со студенческими профорганизациями
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вы спрашивали

Почему не пишете о конкурсах 
профмастерства? Они сегод-
ня есть? 

Александр Павлович
г. Краснокамск

Старейшее химическое  
предприятие края – березни-

ковское ООО «Сода-хлорат»  
(чья история началась в конце 

XIX века) – славится своими 
традициями, насчитывающими 

целые десятилетия 

Здесь, к примеру, ежекварталь-
но проводятся конкурсы проф-
мастерства, и первыми в первом 
квартале обязательно состязаются 
на звание лучшего слесаря кипиа, 
без трудового участия которых не-
мыслим ни один производственный  
процесс. 

в этом году на конкурс заяви-
лись «семеро смелых» – в основном 
молодежь, у которой есть хорошие 
амбиции и желание доказать стар-
шим, что они их достойная смена. 
к тому же конкурс профмастерства 
– отличный шанс повысить профма-
стерство на официальном уровне. 
ведь победитель одновременно по-
лучает не только награды, но и шанс 
повысить разряд. 

во время первого этапа конкур-
са каждый участник должен был 
представить свой вариант визитки, 
отражающей профессию «слесарь 
по кипиа», и цех, в котором он 
работает. на втором этапе, теоре-
тическом, конкурсантов ждал тест. 
предстояло за 30 минут ответить 
на 30 вопросов. и, наконец, самый 
ответственный этап – практический: 
ремонт прибора кип, на который 
отводилось три часа. За это время 
нужно было произвести ревизию 
и ремонт прибора, произвести на-

стройку показаний и регистрации 
и сдачу его в калибровку, то есть 
поверку.

Лучшим в этом состязании стал 
вячеслав акиев, киповец из цеха 
по производству хлора и едкого 
кали методом мембранного про-
изводства. к слову, это новейшее 
подразделение с самым современ-
ным автоматизированным немец-
ким оборудованием, не знающее 
аналогов в россии, было запущено 
в августе прошлого года, до сих пор 
на нем ведутся пуско-наладочные 
работы. молод цех – молод и побе-
дитель конкурса. вячеславу 20 лет, 
и устроился он сюда летом прошло-
го года сразу после службы в армии. 

– я был немного не уверен в 
себе, когда пришел в этот цех, – 
говорит вячеслав, – хоть я и защи-
тился после училища на отлично, 
в армии был перерыв, думал, что 

Ситуация с врачебными кадра-
ми в кунгурской городской боль-
нице близка к катастрофической. 
Такую оценку на медсовете по 
итогам 2015 года дал начальник 
центрального территориального 
управления министерства здраво-
охранения пермского края Сергей 
пОНОмареВ.

по данным, приведенным глав-
ным врачом кунгурской городской 
больницы вадимом кирилловым, 
укомплектованность врачами со-
ставляет 48,7 процента, средним 
медицинским персоналом – 67.  
в 2015 году в город пришел всего 
один доктор. коэффициент совме-
стительства – 1,8. то есть в среднем 
каждый врач работает почти на две 
ставки. 

почему сложилась такая ситу-
ация? есть две основные версии. 
представитель министерства здра-
воохранения галина кобелева объ-
ясняет проблему тем, что в кунгур-
ской больнице работает несколько 
отделений, имеющих статус межрай-
онных. обслуживают они жителей 
кунгура и нескольких близлежащих 

районов – почти 200 тысяч человек. 
конечно, это требует и соответст-
вующего количества медицинских 
кадров. 

вадим кириллов назвал кунгур 
территорией, не выгодной для вы-
пускников медуниверситета. если 
молодые специалисты хотят рабо-
тать в городе, то выбирают пермь  
с большими, чем в кунгуре, профес-
сиональными, карьерными и мате-
риальными возможностями. а если 
предпочитают глубинку, то едут  
в сельскую местность, где по програм-
ме «Земский доктор» им положен 
один миллион рублей подъемных. 

За три последних года в кунгур-
ские больницы пришли одиннад-
цать молодых специалистов. один 
из них – врач-стоматолог никита 
павловский. уроженец кунгура, вы-
пускник лицея № 1, в 2013 году он 
закончил пермский медуниверситет 
и, хоть и учился не по целевому 
набору, вернулся работать в родной 
город.

– я всегда хотел работать в 
кунгуре, – признается никита. –  
к тому же в этой больнице, где сей-

час работаю, я сам лечился 
с детства. приняли меня 
хорошо, никто ни разу  
не отказал в помощи.

высокого мнения о 
молодом специалисте  
и его коллеги. Заведующая 
лечебно-профилактиче-
ским отделением вален-
тина панова говорит, что 
никиту павловского ува-
жают сотрудники и любят 
пациенты, которые пишут 
ему благодарности даже 
в стихах. 

не менее весомой 
оказалась и материаль-
ная поддержка молодого 
стоматолога. благодаря 
программе привлечения и 
закрепления молодых кадров в му-
ниципальных образованиях перм-
ского края никита обзавелся соб-
ственным жильем. устраивает его и 
заработная плата, которая подкре-
пляется специальной доплатой для 
молодых специалистов. 

но таких счастливых историй 
в кунгурском здравоохранении 
немного. даже из тех одиннадцати 
докторов, которые приехали рабо-
тать в кунгур, бюджетную помощь 
на приобретение жилья получили 
чуть больше половины. а сейчас вот 

уже второй год программа и вовсе 
не работает.

– недостаток врачей остро 
чувствуют не только руководители 
здравоохранения, но и пациенты, 
– говорит председатель городского 
комитета профсоюза работников 
здравоохранения и член общест-
венного совета по здравоохранению 
кунгура нина ваганова. – часто 
люди жалуются на очереди, на труд-
ности с записью к врачам-специали-
стам, на недостаток внимания. все 

премия имени знатной фрезе-
ровщицы, кавалера ордена дружбы 
народов раисы александровны Зем-
сковой была учреждена по инициа-
тиве женсовета предприятия в 1984 
году. и вручается она, как и прежде, 
накануне 8 марта. 

нынешний март не стал исключе-
нием. среди тех, кто стал лауреатом 
2016 года, старший контролер цеха № 33, член профсоюза с 40-летним стажем 
Лилия ивановна вагапова.

– меня эта новость огорошила, – честно признается Лилия ивановна. – 
волнующе это и приятно очень. начальник цеха сказал: мы вас выдвигаем, 
заслужили.

конечно, заслужила. ведь в 33-м цехе Лилия ивановна вагапова рабо-
тает уже 41-й год, за свой труд имеет множество наград и благодарностей. 
дважды ей присваивали звание «Лучший контролер завода», в 1998 году 
вагапова стала «отличником качества».

с 1975 года работает Лилия ивановна вагапова в цехе № 33. сначала 
контролером, теперь уже лет 20 – старшим контролером. после контроля 
Лилии ивановны вся продукция идет сразу на сборку, на авиационный 
двигатель. так что работа очень ответственная.

– мне нравится, – говорит Лилия ивановна. – у меня и механический 
участок, и прокачное, и проливочное отделения. так что монотонности нет. 
и коллектив очень хороший. на заводе вообще люди намного человечней. 
потому на работу я всегда иду с удовольствием. после отпуска даже прихожу, 
стеночку поглажу – слава богу, я пришла, опять дома.

в цехе № 33 на рабочих участках, как дома, растут цветы. под началом 
старшего контролера вагаповой более 10 подчиненных. 

– я всегда им говорю: это дело надо сделать хорошо, – рассказывает 
Лилия ивановна. – меня так воспитали. если что-то делаешь, делай хорошо.

Этому принципу – делать хорошо свое дело – Лилия ивановна вага-
пова верна всю свою долгую трудовую жизнь. и вручение премии имени 
Земсковой – подтверждение тому, что заводской коллектив тоже оценил 
добросовестность и упорство этой милой и такой сильной женщины.

елена керЖеНцеВа
Фото автора

это неизбежное следствие кадро-
вого голода. и неудивительно, что 
кунгур, как было сказано на итого-
вом заседании медсовета, является 
одним из лидеров по количеству 

жалоб, поступивших на го-
рячую линию министерства 
здравоохранения.

есть и более серьезные 
последствия. например, ес-
тественный прирост населе-
ния кунгура остается отри-
цательным. и это в то время, 
когда российский и краевой 
показатели вполне положи-
тельные. все ответственные 
лица сходятся в одном: меры 
нужно принимать срочно.

– во-первых, должен 
бесперебойно работать ме-
ханизм обеспечения моло-
дых специалистов жильем, 
– считает представитель ми-
нистерства здравоохранения 
галина кобелева. – а во-вто-
рых, нужно срочно вводить 

распределение выпускников мед-
университета, которые учатся за 
счет бюджета. и наказание за отказ 
вернуться на территорию должно 
быть серьезным.

обещания помощи и поддер-
жки на медсовете прозвучали из уст 
представителя краевого минздрава 
сергея пономарева, депутата За-
конодательного собрания сергея 
клепцина, местных депутатов и чи-
новников. 

евгения БерклУНД
г. кунгур

будет тяжело работать, но все по-
лучается. осваивать новые прибо-
ры – одно удовольствие. а узнав 
о конкурсе, захотелось проверить 
себя и свои силы.

поздравить победителя при-
шел начальник цеха александр 
македонов, теперь он будет хода-
тайствовать о том, чтобы киповцу 
акиеву повысили разряд. в каче-
стве награды за первое место вя-
чеслав получил премию от адми-
нистрации предприятия и проф-
союза в размере 1500 рублей, 
помимо того ему был вручен вым-
пел «Лучший слесарь кипиа 2016 
года». и еще: в течение всего года 
он будет ежемесячно получать 
персональную надбавку в размере  
1000 рублей.

ксения СкИТ
г. березники

Фото автора 

На работу – 
с удовольствием!
Раньше за хорошую работу рабочим присуждали премии.  
Существует ли такая форма поощрения сегодня? 

Людмила
г. Пермь 

На «пермских моторах»  
на протяжении многих лет  

существует своя рабочая пре-
мия. причем не просто рабочая, 

а женская 

…И благодарность в стихах
У нас среди врачей преобладают ветераны отрасли. Приходят ли в ме-
дицину молодые кадры? 

В. И.
г. Кунгур

Премия за профессионализм

Вячеслав Акиев и Александр Македонов

nnn Лауреат nnn

Телефон для SMS-сообщений: 8-992-204-89-28
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nnn соЦиаЛьное партнерство nnn

Старейшая здравница России – курорт «Ключи» –  
готовится отпраздновать свое 190-летие. На протяже-
нии всего этого времени главным принципом работы 
коллектива остается забота о своих гостях. 
памятуя о том, что желающие приехать на курорт забла-

говременно планируют свой отдых, администрация заранее 
разместила на своем сайте информацию о том, что с 16 по  
29 мая будет приостановлена работа плавательного бассей-
на в лечебно-оздоровительном комплексе «иргина» в связи 
с профилактическими работами. а с 16 по 22 мая по этой 
же причине свою работу приостановит и детский бассейн.

администрация приносит извинения за временные 
неудобства и благодарит за понимание. 

Информация «пк» 
(по материалам сайта http://spa-kluchi.ru)

по расписанию – полдник, про-
цедуры, ужин, культурно-массовая 
программа и вечерний кефир. а утром 
– полезный завтрак, и опять на смену. 
и так в течение трех недель.

– персонал в санатории 
безупречный. все настолько 
внимательны, доброжелатель-
ны, что хочется приезжать 
вновь и вновь, – говорит вете-
ран предприятия галина куз-
нецова. 

в 1974 году была выбрана 
площадка под строительство 
санатория-профилактория. по-
мимо подрядных организаций 
к стройке подключилось боль-
шинство сотрудников пред-
приятия, комитет комсомола, 
профсоюзная организация. 
контроль исполнения всех ра-
бот был возложен на главного 
врача кирилла голованова. Это 
он заложил основы работы са-
натория, тщательно подбирал 
персонал, сплотил коллектив 
и в течение 30 лет бессменно 
руководил заводской здрав-
ницей.

– кирилл петрович привел 
меня в санаторий в буквальном 
смысле слова за руку, – рас-
сказывает главный врач юрий 
Шумилов. – познакомил с кол-
лективом, с администрацией 
предприятия, профсоюзным коми-
тетом. когда его не стало, моя глав-
ная задача как руководителя была 
в том, чтобы сохранить коллектив и 
основные направления работы. при 
этом санаторий постоянно разви-
вается. в последние годы открыли  
несколько новых кабинетов, тем са-
мым расширили спектр медицинских  
услуг. 

Заводчане по достоинству оце-
нивают все преимущества заводской 
здравницы. 

– когда дети были маленькие,  
я пользовалась путевкой «мать и 
дитя». сейчас оздоравливаюсь по 
результатам диспансеризации, – де-
лится впечатлениями работник отдела 
№ 609 татьяна Лядова. – в других 
санаториях, насколько мне известно, 
путевки рассчитаны на 10–14 дней,  
а здесь полный курс – 21 день. очень 
нравится. 

председатель первичной профсо-
юзной организации пермского завода 
«машиностроитель» валентина кы-
чанова считает, что администрация 
уделяет большое внимание здоровью 
работников: 

– согласитесь, оплатить 25 про-
центов путевки, которая стоит 30 ты-
сяч, по силам каждому работающему, 
– полагает юрий Шумилов. – сюда 
входят проживание, лечение, куль-
турно-массовая программа. бесплатно 
выдается и спортивный инвентарь. 
Зимой, к примеру, это лыжи. чтобы 
отдыхающий занимался только здоро-
вьем, получал процедуры и не думал, 
сколько это стоит. 

безусловно, социальная политика 
на предприятии на должном уровне. 
администрация и профсоюзный ко-
митет делают все возможное, чтобы 
путевки были доступными. тем более 
что для членов профсоюза предус-
мотрена дополнительная компен- 
сация. 

профсоюзный комитет уделяет 
внимание также и активному досугу 
отдыхающих в профилактории. так,  
к примеру, к зимнему заезду по прось-
бе заводчан купили теннисный стол. 
ранее были приобретены палки для 
скандинавской ходьбы, а также аэ-
рохоккей для детей. совсем недавно 
для актового зала на средства пер-

вички обзавелись проектором, 
благодаря этому начал работу  
кинотеатр.

большая часть отдыхающих 
в санатории – работники заво-
да, забота о здоровье которых 
является важной составляю-
щей системы социального парт-
нерства на предприятии. и не 
случайно путевки в «Лесную 
поляну» всегда востребованы 
коллективом. 

Нина пОпОВа 

Фото Татьяны Верхоланцевой

Подробнее смотрите  
в рубрике Пермский крайсовпроф 
на YouTube https://www.youtube.

com/watch?v=AZn33TEQSgY

санаторий-профилакторий пермского наци-
онального исследовательского политехнического 
университета начал свою работу в 1967 году. 
сегодня он популярен не только среди студентов, 
но и среди сотрудников пнипу и жителей города, 
а также среди студентов других вузов. 

Хорошая транспортная доступность (санато-
рий-профилакторий расположен в непосредст-
венной близости от остановок городского тран-
спорта), наличие современной лечебной базы 
позволяют оказывать услуги по оздоровлению  

и реабилитации всем категориям населения.
медицинское оснащение дает возможность эффективно лечить болезни 

опорно-двигательного аппарата, органов дыхания, кровообращения, пищева-
рения, нервной системы, Лор-заболеваний, состояний после травм, а также 
заболеваний кожи и обмена веществ. 

многие приходят на лечение второй и третий раз (раз в полгода или 
ежегодно). Цены на путевки или курсовки у нас самые демократичные. 

в будущем году предстоит отметить 50-летие санатория-профилакто-
рия. обращаемся ко всем выпускникам пермских вузов, которые в разное 
время поправляли у нас здоровье: если вы найдете возможность оказать 
благотворительную помощь для обновления интерьера, улучшения быто-
вых условий, будем очень вам признательны. и приглашаем на юбилей!

Валентина прОзОрОВа, 
главный врач, заслуженный врач рФ,  

вице-президент ассоциации работников 
санаторно-курортных учреждений пермского края

nnn дата nnn

nnn ваЖно!nnn
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Скоро полвека
Говорят, лечить надо не болезнь, а больного.  

В нашем санатории-профилактории такая возможность имеется.

Федерация независимых профсоюзов России в лице уполномо-
ченной компании АО «СКО ФНПР «Профкурорт» предоставляет 
возможность приобретения профсоюзных путевок в лучшие  
профсоюзные санатории России с 20-процентной скидкой.
скидки распространяются на близких родственников и детей. 
Льготные путевки в санаторий предоставляются профсоюзным 

организациям (в том числе и первичным) при обязательном условии, что 
они входят в состав Фнпр (в составе отраслевых или территориальных 
организаций). 

в проекте «профсоюзная путевка» участвуют не только профсоюзные 
санатории. существует еще и программа лояльности к членам профсоюзов 
со стороны других российских здравниц различных форм собственности. 
в этом случае размер скидки может быть меньше, чем 20 процентов 
(например, 15 или 10 процентов). 

http://www.profkurort.ru/unions/
Подробнее о том, как приобрести путевку со скидкой, «ПК» 

расскажет в  одном из ближайших номеров в рубрике «Ликбез» 

Льготные путевки – 
членам профсоюза

Без отрыва от производства 
Каждый рабочий день без четверти 
пять вечера к «лесной поляне» подъ-
езжает автобус. Работники Пермско-
го завода «Машиностроитель» при-
езжают в санаторий-профилакторий 
для оздоровления. Но главное то, 
что поправить здоровье можно без 
отрыва от производства. 

В феврале 2016 года в санатории 
«Лесная поляна» состоялось большое 
событие: открытие мемориальной до-
ски в память о главном враче Кирилле 
Петровиче Голованове. Пять лет, как не 
стало человека, создавшего здравницу, 
сформировавшего коллектив. Его до сих 
пор с благодарностью вспоминают все, 
кто когда-либо работал с Кириллом Пет-
ровичем или отдыхал в «Лесной поляне». 

– путевки согласно коллективно-
му договору реализуются со скидкой. 
большинство заводчан оплачивают 
четверть стоимости, в 10 процентов  
(с учетом средств соцстраха) обхо-
дится путевка для работающих во 
вредных условиях. 

nnn к сведению гостей nnn

Профилактика – это нужно

Телефон для SMS-сообщений: 8-992-204-89-28

Работники и ветераны  
санатория. В центре –  
главный врач Юрий Шумилов

Цветы к мемориальной доске возлагает 
председатель первичной профорганизации  
ОАО «Пермский завод «Машиностроитель» 
Валентина Кычанова

в летние месяцы заводской 
профилакторий превращается в 
детский оздоровительный лагерь, 
куда родители – работники заво-
да – могут отправить своих детей, 
оплатив 10 процентов стоимости  
путевки.

ре
к

Л
ам

а



7
№ 10 (1371)  6 апреля 2016

прОФСОЮЗНЫЙ

КУрЬер

чемпион по подписке

Материалы страницы подготовила Людмила ШЛЫКОВА

Мотовилихинская районная организация 
профсоюза работников здравоохранения РФ

человек прошли 
профсоюзное 
обучение

уполномоченных  
по охране труда  
выявили 43 нарушения

члена профсоюза получили 
консультации по вопросам 
Трудового кодекса РФ 

человек оздоровились  
в санаторно-курортных  
учреждениях

НАИБОЛее МНОгОчИСЛеННые чЛеНСкИе ОРгАНИЗАЦИИ (чеЛОвек)

По решению профсоюзных комитетов 
членам профсоюза оказывается 
материальная помощь в случае рождения 
ребенка, первого бракосочетания, 
к юбилейным датам

Д е й с т в у е т  7  к о л л е к т и в н ы х  д о г о в о р о в

126 

15

20

143

16

экземпляров газеты 
«Профсоюзный курьер»

ЛучШИе 
ПОДПИСчИкИ
газеты «Профсоюзный курьер» 
в цифрах и фактах

членов 
профсоюза

в том числе
805

В центре – Алексей Косухин, врач-стоматолог 
стоматполиклиники № 2, член молодежного 
совета Пермского крайсовпрофа

работник
в возрасте 35 лет

На митинге – коллектив детской поликлиники № 1 (г. Пермь)

Богат талантами коллектив детской больницы № 13 (г. Пермь)
121
выписали на первое полугодие

254 
235
137

Первичная профсоюзная организация гБуЗ Пк 
«Детская клиническая больница № 13»

Первичная профсоюзная организация гБуЗ Пк  
«городская детская клиническая поликлиника № 1»

Первичная профсоюзная организация гБуЗ Пк  
«городская поликлиника № 7»

Данные на 1 января 2016 года

На первомайской демонстрации. 
Слева – председатель Мотовилихинской 
районной организации профсоюза работников 
здравоохранения РФ Елена Аметова 



8
№ 10 (1371)  6 апреля 2016

прОФСОЮЗНЫЙ

КУрЬер

редакция не несет ответственности за содержание рекламных объявлений

Газета зарегистрирована  
Управлением Федеральной службы по надзору  
в сфере связи, информационных технологий  

и массовых коммуникаций по Пермскому краю.
ПИ № ТУ 59-1034 от 8.07.2015 г.

газеТа прОФСОюзОВ прИкамья
Цена свободная

учредитель – пермский краевой союз организаций профсоюзов «пермский крайсовпроф»

адрес редакЦии-иЗдатеЛя: 
614039, г. Пермь, Комсомольский проспект, 37, оф. 22, 23

номер подписан 
05.04.2016

по граФику: 20 ч. 00 мин.
Фактически: 20 ч. 00 мин.

теЛеФоны редакЦии: 212-89-60, 212-48-18, 212-20-26,
e-mail: pkkompros37@yandex.ru12+

главный редактор Надежда гОреВа

Газета отпечатана в ОOО «Кунгурская типография», г. Кунгур, ул. Криулинская, 7. Печать офсетная. Объем 2 п. л. Тираж 6000. Заказ № 1737

калейдоскоп

материалы, помеченные      , публикуются на коммерческой основеК

Телефон для SMS-сообщений: 8-992-204-89-28

ре
к

Л
а

м
а ТУрагеНТСТВО «ЭкСкУрС-ТУр-пермь»

ул. Мира, 76, тел.: (342)2472032, 89526572032 

Экскурсионные туры по перми и пермскому краю 
для организаций и школьников

   ТУРЫ ДЛЯ СбОРНЫх ГРУПП: 
• храмы г. кунгура и кунгурского района – 10 апреля
• кунгурская ледяная пещера – 10 апреля
• Верхотурье – Меркушино – Актай – 16–17 апреля
• Белогорский монастырь (вербное воскресенье) – 24 апреля
• Москва + Сергиев Посад – 19.06–25.06   • карелия+Соловки – 24.07–2.08
• Алтай – 7.08–16.08      • Оз. Байкал – с 25 июня 4 заезда
• краснодарский край: анапа. Тамань.  • Соль-Илецк, заезды каждую пятницу
• крымская кругосветка. Отдых на берегу Черного моря

сайт: exkurs-tur.ru, 
е-mail: exkurs733@yandex.ru

газета «ПРОФСОюЗНый куРьеР» 
принимает частные и коммерческие  

объявления и рекламу!
Наши цены вас порадуют! 

► СТрОЧНЫе ОБъяВлеНИя – 
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100 рублей – за 1 строку (для юридических лиц)
► ТекСТОВая реклама – 10 руб. за кв. см

► мОДУльНая реклама – 20 руб. за кв. см
(наценка к базовой цене за размещение  

на 1 полосе – 100 процентов,
на последней полосе – 50 процентов) 

материалы для публикаций предоставляются по адресу:
г. пермь, комсомольский проспект, 37, оф. 22 

на электронном носителе 
или по e-mail: pkkompros37@yandex.ru 

Тел. (342) 212-48-18, 212-89-60

С 1 АПРЕЛЯ НАЧИНАЕТСЯ ПОДПИСКА НА ВТОРОЕ ПОЛУГОДИЕ 2016 ГОДА!

пОДпИСНОй ИНДекС п2470
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самостоятельно забирать свой еженедельный комплект газеты.
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лысьве и Чусовом. также есть пункты получения газеты в Бершети, Добрянке, 
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кроме педагогов и сельхозтоваропроизво-
дителей из большой сосновы свои команды де-
легировали профсоюзы очерского, оханского  
и частинского районов. 

в течение трех часов со сцены большесоснов-
ского центра культуры и досуга звучали речевки, 
призывы, песни о профессиональных союзах. 
тесно соседствовали юмор, деловитость и се-
рьезность. а зал в ответ активно поддерживал 
участников конкурса и вместе с ними пел, танцевал 
и аплодировал.

конкурс прошел, как говорится, на одном дыха-
нии. когда не один человек, не одна команда, 
а сто человек и десять команд произносят со 
сцены слова, имеющие отношение к профсо-
юзу, понимаешь: это сила! получилось самое 
настоящее, выражаясь сегодняшним языком, 
праздничное шоу. Это при том, что на сцену 
выходили совсем не артисты.

педагоги шести школ большесоснов-
ского района показали себя с такой инте-
ресной, оригинальной стороны, что апло-
дисменты лились рекой. но и гости из 
очера, частых, оханска не подвели. все 
вместе славили, агитировали и звали за 
собой («если ты не с нами, то поплачься 
своей маме»; «в школе есть такой народ, 
кто повсюду нос сует»; «начальник гремит 
басами, бухгалтер ревет, как медведь, думай-
те сами, решайте сами, терпеть или не терпеть»). 

пока работало жюри, зрителей занимал танцевальный 
коллектив «настроение» (руководитель Эльвира ефимова), 
абсолютное большинство членов которого и есть агитбри-
гада «Энергия» из большесосновской школы.

Жюри наградило в разных номинациях все команды,  
а спонсоры вручили призы. 

победителями I межрайонного конкурса профсоюз-
ных агитбригад стали: большесосновская средняя школа  
(1-е место), черновская средняя школа (2-е место), очер-
ская средняя школа № 3 (3-е место).

в номинации «оригинальность» победили педагоги из 
частых. «Лучшим пропагандистом профсоюза» признана 
агитбригада оханской школы № 1. «самой музыкальной» – 
агитбригада «посоШок» петропавловской школы, «самой ар-
тистичной» – агитбригада «крутые профи» из Левинской шко-
лы. номинация «профсоюзная сатира» досталась «профпер-
цам» из баклушинской школы (большесосновский район).

напоследок – фуршет для всех и много пожеланий на 
новые профсоюзные встречи.

как сказала президент фонда социальных инициатив 
«содействие» нина самарина, и зрители, и сами организа-
торы получили огромное наслаждение от художественных 
и творческих находок агитбригад, от их артистичности и 
главное – выдержанности заданной темы.

председатель жюри, главный 
специалист пермской краевой ор-
ганизации профсоюза работников 

народного образования и науки рФ Людмила батюкова 
обратила внимание на высокий уровень организации ме-
роприятия, большой интерес к мероприятию не только 
со стороны участников, но и общественности района. 

– Это хороший повод профсоюзам заявить о себе, что, 
безусловно, получилось, – отметила Людмила батюкова. 

инициатором, организатором и спонсором конкурса 
выступил большесосновский координационный совет ор-
ганизаций профсоюзов (председатель ирина некрасова). 
его поддержали краевой совет организаций профсоюзов, 
краевые организации профсоюзов народного образования 
и науки и апк, администрация большесосновского района, 
Фонд социальных инициатив «содействие» (председатель 
попечительского совета, член совета Федерации Федераль-
ного собрания российской Федерации от пермского края 
игорь Шубин).

ирина некрасова считает, что в год первичных про-
фсоюзных организаций первички как никогда должны 
почувствовать внимание к себе вышестоящих структур. 

– думаю, если в 2016-м подобные мероприятия пройдут 
по всему краю, это будет большим плюсом профдвижению, 
– убеждена ирина некрасова. 

екатерина ДаНИлюк
с. большая соснова 

Фото автора

nnn иниЦиатива nnn

Первый блин – не комом!

очень трудно осознать, что такое случилось. ушла из 
жизни ольга сергеевна Звездина, профсоюзная мама от 
бога, исключительной доброты человек. до последней 
минуты ольга сергеевна была в работе, в заботах о людях. 
она из тех, о ком говорят: незаменимая. ее любимые 
члены профсоюза будут бережно нести традиции, кото-
рые она создала в мотовилихе, хранить светлую память 
о своем лидере.

зоя галайДа, 
председатель пермской краевой территориальной 

организации профсоюза работников  
народного образования и науки рФ,  

депутат законодательного собрания пермского края

Памяти Ольги Сергеевны 
Звездиной
Что ж быстро так произошло? 
Как ты хотела жить! 
Дарила людям всем тепло, 
Звала с людьми побыть. 
Себя никак не берегла, 
Всё, думала, сойдёт, 

Соревнований всех накал 
Давал плоды сполна, 
Чтоб Мотовилиха росла и радо-
вала всех, 
Чтоб детство в радости росло, 
Звучал чтоб детский смех. 
А ты вся будущим жила, 
Стремилась всех понять 
И прожитый по жизни путь 
Коллегам рассказать. 
С тобой всегда хотелось жить, 
Творить добро и петь, 
Умела ты нас подбодрить
И сердце отогреть. 
Тебя нам просто не забыть, 
Ты светлый человек, 
Сумела честно жизнь прожить
В наш очень сложный век!

Николай алекСаНДрОВ,
заслуженный работник 

культуры рФ, член совета  
ветеранов педагогического труда 

мотовилихинского района  
г. перми

Памяти товарища

Ну, поболит, бывает так, 
Да и само пройдёт. 
Ждала свой круглый юбилей, 
Чтоб вместе всех собрать, 
Жить не могла ты без друзей, 
Чтоб им не помогать. 
Чтоб профсоюз наш сил набрал, 
И молодёжь пришла, 

В Большой Соснове состоялся первый межрайонный конкурс агитбригад  
«Профсоюзы – за достойный труд». В нем приняли участие десять команд

На сцене лидеры – команда  
Большесосновской средней школы 

Глава района – глава админист-
рации Большесосновского района 
Михаил Чеботнов и председатель 
первичной профорганизации 
пожарной части Георгий Окулов

в прошлом номере «пк» мы опубликовали подборку новостей, среди 
которых читателям нужно было найти одну вымышленную информацию  
и прислать номер «утки» нам SMS-сообщением.

большинство ответило правильно, указав цифру «3» (новость о платных 
остановочных комплексах). первым верный ответ прислал абонент, последние 
цифры телефона которого заканчиваются на 7587. он может приехать  
за призом к нам в редакцию: комсомольский проспект, 37 (кабинеты 22, 23 
в рабочие дни недели, предварительно позвонив).

можем также сообщить, что сама «утка» про платные остановки была 
нами найдена в шуточной группе «пермь. утопия» в соцсети «вконтакте». 
остальные новости были чистая правда.

всем спасибо за участие!

«утку» нашли
nnn интерактив. итоги nnn

Ваш «пк»


